

En Sevilla, a 31 de octubre de 2021

Buenos días a todos

Quiero, en primer lugar, agradecerme a mi mismo la oportunidad que me dado a mí de dirigiros estas palabras.

Soy el Chotis, de la Tuna de magisterio de Segovia, de la que he aprendido todo, o casi todo lo que se da la tuna.

Juan Antonio Vizcaino Letón (**EL CAZALLAS**) era de la tuna de ciencias de la universidad autónoma de Madrid, y era miembro fundador del jurado perpetuo de este premio. Falleció en Julio de este año.

El Cazallas no callaba ni debajo del agua, y por ello me parece poco respetuoso pedir un minuto de silencio. Os pido por favor medio minuto, pero de aplausos, en su memoria.

Como sabéis (o deberíais saber ya) el premio Memorial “José Antonio Díaz Reneses a los valores en la tuna” tiene por objeto poner de manifiesto, sacar a luz aquellos valores que, siendo patrimonio exclusivo (o no) de la tuna, pueden y deben ser útiles para conservar nuestra institución y perpetuarla en el tiempo.

Dado que hoy a Evaristo Ramos le van a regalar la oreja todos los intervinientes, yo prefiero hablar de dos cosas que no guardan relación con Imágenes de ayer, o sí.

LA PRIMERA: LA NECESIDAD ABSOLUTA QUE TENEMOS LOS DE LA TUNA DE SUMARNOS.

Resulta extraordinario que los últimos años hay múltiples movimientos, múltiples inquietudes en el mundo de la tuna. Existen mil ideas geniales y mil Tunos geniales que aportan muchas cosas, y cosas muy diferentes.

Pero no nos engañemos, No son buenos tiempos para la tuna:

1. Las tunas en general apenas mantienen el contacto con sus universidades, con su “alma mater”
2. Las actividades de ocio en la universidad se han multiplicado
3. La tuna sigue **siendo identificada** con clichés de hace más de 50 años
4. Es más: YO, probablemente, si tuviera 20 años, no creo que me metiera en la tuna...

Los tunos, en activo o veteranos, **no nos podemos permitir el lujo de estar divididos**. En diferentes foros (internet, prensa, certámenes, encuentros, etc..) se ve mucha división, mucha falta de respeto entre compañeros, y a las propias tunas y demás organizaciones afines.

Da la sensación que SÓLO YO HE BEBIDO DE LA VERDADERA FUENTE DE LA TUNA.

Pero la fuente de la tuna es la suma de todos nosotros, es el cauce de agua que se forma por las aportaciones de todos, **y creo esto lo estamos olvidando**.

Debemos unirnos, debemos sumarnos, debemos superar nuestra propia demagogia, y acercarnos al distinto, y beber de él, y darle de beber. (especialmente a mi)

JUNTOS, seguro que los débiles hilillos de agua que son hoy la tuna, se convertirán en un torrente fresco y abundante.

Esto no saldrá nunca de las instituciones, sino de la conciencia individual de cada uno de nosotros. Debemos conjurarnos todos para ello,

LA SEGUNDA cosa de la que quería hablar hoy es de la Juventud en la tuna.

La media de edad de los tunos y tunas de este auditorio da buena muestra de lo que voy a hablar.

Nos hacemos viejos y el relevo, o no llega o llega en malas condiciones.

El Cazallas siempre decía que la verdadera obligación de un tuno veterano es ayudar a los jóvenes.

Veo que hay certámenes de tunas veteranas que consumen recursos que deberían ser aprovechados por los tunos mas jóvenes. Veo tunas veteranas compitiendo con tunas no veteranas... y me pregunto:

¿en que estamos ayudando los tunos veteranos a los más jóvenes?

¿en que podríamos ayudarles? Los veteranos por regla general tenemos extraordinarias redes de contactos académicos, económicos y artísticos; y hemos demostrado que sabemos organizarnos y disfrutar igual que antaño.

¿en que podemos ayudar a los mas Jóvenes? Evaristo Ramos convirtió su casa en la casa de la tuna, Benigno Amor mantiene la casa de la tuna desde que la heredó de la generación de su padre. Ambos son ejemplo, como muchos otros.

Pongamos en valor, como ejemplo, a todos los que ayudan a los jóvenes, sumemos fuerzas, sumemos tuna para que los jóvenes vuelvan a sentir curiosidad por la tuna, y para que los rectores y los decanos se interesen y vean el ENORME EJEMPLO DE VIDA Y VALORES que es la tuna, y sean nuestros mejores comerciales en la universidad, “alma mater” de la tuna y escuela de Valores.

Hoy hablamos de Valores.

Muchas Gracias,.